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Liebe Freunde und Bierliebhaber in aller Welt!  
(in English see below) 

Jetzt ist die Zeit des Jahres, in der man üblicherweise zurückblickt und Bilanz zieht und gleichzeitig einen Ausblick 
nach vorne wagt. Selten war das wohl schwieriger als in diesem Jahr. Scheint einerseits die Pandemie hinter uns zu 
liegen und das SARS-CoV 2 „nur noch“ endemisch zu wüten, brennt es andererseits in der Welt an allen Ecken und 
Enden: Putins brutaler Angriffskrieg gegen die Ukraine, der nun schon seit zehn Monaten mit hohem 
Eskalationspotenzial wütet, aber auch nicht minder brutale Regime, die ihre eigene Bevölkerung terrorisieren, nicht 
nur in Iran oder in Afghanistan. 

Man kann sich dem nicht endenden Strom von traurigen Nachrichten hingeben und sich den Spaß am Leben 
vermiesen lassen – in den „sozialen“ Medien gibt es dafür den neuen Begriff „Doom Scrolling“. 

Man kann aber auch versuchen, sich am Augenblick zu freuen. Wann immer es einen schönen Moment gibt (und 
derer gab es trotz Pandemie und Krieg reichlich), sollten wir ihn genießen. Niemandem ist geholfen, wenn wir selbst 
dann die Ohren hängen lassen. Im Gegenteil: Wir können aus den Erinnerungen an die schönen Momente immer 
wieder Kraft schöpfen, um die schlimmen Phasen und großen Probleme dann um so energischer anzugreifen. 

 

auch dieses Jahr war voller Genussmomente 

  



Genießen wir sie also, die kleinen, genussvollen Augenblicke des Alltags, und freuen wir uns, dass wir sie haben. Und 
versüßen wir sie uns mit einem guten Bier – allein oder mit Freunden, daheim oder in Gesellschaft. Und schauen wir 
nach vorn, in ein neues Jahr 2023, das uns bestimmt trotz allen „Doom Scrollings“ zahlreiche Genussmomente bieten 
wird – Genussmomente, wie ich sie auch in meinen unten verlinkten Blogbeiträgen beschrieben habe. 

„Zum Wohl!“ 

Volker 

P.S. Ich hoffe, Ihr habt Spaß an meinen kurzen Geschichten und Berichten, und ich würde mich über Kommentare 
und Diskussionen auf meiner Homepage sehr freuen. Ich würde mich ebenfalls sehr freuen, mal einen Artikel oder 
Bericht aus Eurer Feder auf meiner Seite zu veröffentlichen – wenn Ihr also den Drang verspürt, Eure bierigen 
Erfahrungen mit der Welt zu teilen, dann kontaktiert mich doch einfach per eMail. Und schließlich: Alle seit dem 
letzten Newsletter erschienenen oder rekonstruierten Geschichten findet Ihr am Ende dieses Newsletters; und einen 
ausführlichen Kalender der kommenden bierigen Ereignisse auf der Startseite meines Blogs. 

Für ältere Ausgaben meines Newsletters schaut bitte im Archiv nach. 
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Dear Friends and Beer Aficionados all over the world! 
(auf Deutsch siehe oben) 

Now it’s that time of year when we usually look back and take stock, at the same time daring to look ahead. Rarely 
has it been more difficult than this year. On the one hand, the pandemic seems to be behind us and the SARS-CoV 
2 is “only” raging endemically, on the other hand is there a fire in every corner of the world: Putin’s brutal and 
aggressive war against Ukraine, which with its high potential for escalation has been raging for ten months now, 
but no less brutal regimes, too, that terrorize their own people, not only in Iran or in Afghanistan. 

You can indulge in the never-ending stream of sad news and let it spoil your fun in life – there’s a new term for this 
in “social” media, which is “doom scrolling”. 

But you can as well try to enjoy the minute. Whenever there is a good moment (and despite the pandemic and the 
war, there were plenty of those), we should enjoy it. It doesn’t help anyone if we droop even then. On the 
contrary: We can always draw strength from the memories of these beautiful moments – strength that will help us 
to energetically cope with the bad phases and big problems. 

 

a year, full of moments of pleasure 

  



So, let’s enjoy them, the small, pleasurable moments of everyday life, and let’s be happy that we have them. And 
let’s sweeten them with a good beer – alone or with friends, at home or in the pub. And let’s look ahead, into a 
new year 2023, which despite all the “doom scrolling” will certainly offer us numerous moments of pleasure – 
moments of pleasure, as I have described them in my blog posts linked below. 

“Cheers!” 

Volker 

P.S. I hope you will enjoy reading my short stories and reports, and I am looking forward to reading your comments 
and discussions on my homepage. I would even gladly appreciate to publish some articles and reports penned by 
you – so if you feel an urge to tell the world about your beer experiences, feel free to contact me via eMail. And 
finally: All stories published or reconstructed since the last edition of my newsletter can be found at the end of this 
newsletter, and a detailed calendar of upcoming beery events on my blog’s homepage. 

For older issues of this newsletter, please see the archive. 
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List of recently added entries: 

Ireks Mälzerei [transferred from my outdated website], 16th May 2008 

Hausbrauer Nassauer Land – Jahrestreffen 2008 in Dausenau [transferred from my outdated website], 14th June 
2008 

Privat-Brauerei Hohenfelder [transferred from my outdated website], 24th April 2010 

Weyermann’sche Versuchsbrauerei [transferred from my outdated website], 12th November 2011 

Liechtensteiner Brauhaus [restored from my crashed website], 12th September 2013 

La Calavera, 7th June 2022 

La Birreria d’Andorra, 7th June 2022 

Cervesa Boris Craft Beer, 7th June 2022 

Poch‘s Cervesa Artesana, 7th June 2022 

Cervesa Lo Vilot, 8th June 2022 

Cerveza Bachiella, 8th June 2022 

Hoppy – Craft Beer House, 8th June 2022 

Cierzo, 9th June 2022 

Beer Corner, 9th June 2022 

Der Tauschhandel blüht (33), 20th June 2022 

Der Tauschhandel blüht (34), 22nd June 2022 

Verkostungspaket Doctah Cerveza (2), 25th June 2022 

Der Tauschhandel blüht (35), 25th June 2022 

Mitbringsel sind immer willkommen! (4), 26th June 2022 

Elaine Louie: Premier Beer, 5th July 2022 

Tauschpaket aus Rödermark (2), 10th July 2022 

Verkostungspaket aus Traubing, 10th July 2022 

Verkostungspaket aus Dornbirn, 11th July 2022 

Jane Peyton: Beer O’Clock – Craft, Cask and Culture, 18th July 2022 

Der Tauschhandel blüht (36), 4th August 2022 

Verkostungspaket aus Hannover, 12th August 2022 

Liebe Nachbarn? Ach, wie schön! (3), 21st August 2022 

Tauschpaket aus Rödermark (3), 22nd August 2022 

bierwerk – charakterbierbar, 21st October 2022 

Helmut Hochrain: Vom Bayerischen Bier, 27th October 2022 

Hoppebräu, 29th October 2022 

Verkostungspaket der Brouwerij ‘t Meuleneind, 3rd November 2022 

Miejski Browar Stargard, 5th November 2022 

Miezis un Kompānija, 7th November 2022 

Stargorod Rīga – Czech Brewery, 9th November 2022 

Bon-Vivant – The Belgian Beer Café, 9th November 2022 

Hannovers Wohnzimmer, 25th November 2022 
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